

EL BALEAR

DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco 7, entresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año II.

Palma Miércoles 16 de Mayo de 1883.

Núm. 403

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 10 1/2 Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor 3'15 (m.) 8'10 m. y 2'45 t.—Palma y La Puebla 3'15 (mixto) 8'10 m. 2'45 y 4'15 (mixto) t.—De Manacor á Palma y La Puebla 3'15 (m.) 8 n. y 2'3 t.—De La Puebla á Palma 4 (mixto), 8'20 m. y 5'20 t.—De La Puebla á Manacor á las 4 (mixto) 8'30 m. y 3'15 t.

LOCAL.

El Constitucional que en todo lo que atañe á nuestro querido amigo el Alcalde de Palma Sr. Ribot halla motivo de lucir sus extraordinarias dotes periodísticas, se entretiene en embaucar al reducido número de sus lectores, suponiendo que el Sr. Ribot hizo que la suerte decidiera en favor del Sr. Bauzá y en perjuicio del señor Palou el empate de su elección.

Aparte de lo ofensivo que tales suposiciones pudieran ser á no haberlas hecho el órgano de los titulados constitucionales puros ó simples, debemos decir que es completamente inexacto lo afirmado por el colega, que no es ni puede ser político por no venir satisfaciendo la debida contribucion.

¿Dónde estaban los amigos del colega que no supieron evitar ó protestar en su caso contra el acto del sorteo?

El Norte periódico de Madrid, inserta en su número correspondiente al día 8 del que cursa el siguiente telegrama:

«Palma 6.—Gran triunfo coalición trece; de los siete izquierdistas, cinco elegidos; los dos perdidos por diferencia de once votos.—M. Enrique Lladó.»

El gran triunfo obtenido por la coalición de tres partidos y una fraccion microscópica y suicida se redujo á sacar, Dios sabe como y nosotros tambien, á once concejales de los veinte y cinco que tenían que elegirse en esta capital.

El autor del telegrama podía haber añadido el siguiente verídico párrafo: «Se han presentado mas reclamaciones y protestas en Palma contra nuestros Presidentes interinos, que no se han formulado en todos los restantes sesenta pueblos de la provincia.»

Gracias á las acertadas medidas de nuestro amigo el Alcáide Sr. Ribot y al infatigable celo del médico Sr. Malberti, podemos anunciar á nuestros lectores que segun parte dado á la Alcaldia no queda en esta Ciudad enfermo alguno varioloso.

Habiendo quedado desiertas en Sóller, San Juan, Alcudia, Fornalutx, Llubi, Ciudadela, Ibiza y en dos colegios de Alayor, las elecciones municipales durante los dias 3, 4, 5, y 6 del actual el señor Gobernador civil ha acordado que aquellas tengan lugar en dichas poblaciones durante los dias 27, 28, 29, y 30 del corriente.

Dada la importancia que podia entrañar la noticia que como rumor consignamos ayer, sobre hallarse en la Consigna algunas macetas de flores procedentes de la peninsula, nos hemos enterado de lo que pudiera haber sobre el particular y tenemos la satisfaccion de decir á nuestros lectores que no hemos visto confirmado aquel rumor.

Por milésima vez recordamos que es un escándalo lo que está pasando en el muelle el dia de salida de los correos de Barcelona. Hemos dicho ya que el remedio para evitar la aglomeracion de gente y carga seria que esta pasase por una plancha diferente ó se suspendiese la carga media hora antes de la salida de los vapores.

¿Serán nuestras palabras desoidas como otras veces?

Ha sido nuevamente destinado á esta provincia el ingeniero de caminos canales y puertos nuestro querido amigo D. Eusebio Estade; pasando á Granada el inge-

niero D. Alfredo Escobar que hace poco tiempo vino á estas islas.

Ayer dijimos equivocadamente que el vapor Mallorca empezaba á trasportar la correspondencia á Barcelona pues no lo hará hasta el proximo martes dia 22.

La abundancia de material nos impide insertar hoy los sueltos que tenemos dedicados al periódico de Don Gabriel Castellá.

No se harán esperar; aunque nos repugne guardar consideraciones á los que no se las merecen.

La funcion de anoche en el Teatro-Circo vióse poco concurrida. Debemos convencernos de que nuestro público tiene sus caprichos, pues por 2 reales de entrada dejó de oír unas verdaderas notabilidades en guitarra y bandurria. Todas las piezas ejecutadas merecieron los mas atronadores y merecidos aplausos.

Hoy da la estudiantina Figaro su última funcion en el Teatro principal.

La Comision provincial ha publicado en el último número del Boletín Oficial las condiciones de subasta para el derribo de la primera y segunda crujía del edificio que actualmente ocupa la Excelentísima Diputacion. Dicha subasta se verificará el dia 26 del corriente á las doce de su mañana.

Ha sido aprobado por la Comision provincial el presupuesto de la cárcel de Manacor; habiendo correspondido á los pueblos de aquel partido las siguientes cantidades:

	Pts.	Cts.
Artá	349	50
Campos	277	80
Capdepera	161	96
Felanitx	764	70
Manacor	1016	92
Montuiri	473	97
Petra	248	47
Porreras	337	45
San Juan	430	44
Santany	449	22
Son Servera	469	53
Villafranca	80	50
Total	4130	46

Ayer á las cinco de la tarde zarpó para Barcelona el vapor Lulio, tan atestado de pasajeros, que se nos aseguró escapaban de cincuenta los que habiendo tomado pasaje de primera clase, se habian conformado á quedarse sin camarote.

Por centésima vez rogamos á quien corresponda no permita que se verifique la carga en nuestros vapores correos en los mismos momentos de su salida reglamentaria. La confusion que se produjo á las cinco de ayer tarde entre los cargadores y el pasaje, fué indescriptible, y milagro fué que no ocurriera algun percance ó alguna desgracia.

Ayer y hoy se han verificado por el cuerpo de artilleria de guarnicion en esta plaza, ejercicios de tiro al blanco con los cañones situados en el Baluarte del Príncipe.

Dice el decano de la prensa balear en su número de ayer:

«Hoy cumplen treinta y dos años que un horroroso terremoto puso en consternacion á los habitantes de esta ciudad. Algunas torres quedaron destruidas y se

agriataron las paredes de muchas casas. El vecindario salió en gran parte de la Ciudad y fué á acamparse por sus alrededores ó á refugiarse á bordo de los buques del puerto.»

Las procedencias de Rio Janeiro que se hayan hecho á la mar despues del dia 2 de Abril próximo pasado, han sido declaradas súcias por la Direccion general de Beneficencia y Sanidad.

Los dos siguientes sueltos son de nuestro apreciable colega La Opinion:

Segun tenemos entendido, algunos aficionados á las corridas de toros tratan de organizar dos corridas para el mes de Agosto, á cuyo objeto se abrirá una suscripcion por acciones de á 25 pesetas cada una, á fin de reunir el capital suficiente para subvenir á los gastos anticipados que deben hacerse.

El pensamiento hasta ahora aceptado es el de traer seis toros de Miura y seis del Saltillo y contratar al espada Sanchez (Frascuero) ó Cara-ancha, á los cuales se les ha escrito para ver si tienen dias disponibles en el citado mes. El diestro Gallo, que también ha sido solicitado como segundo, contestó que podia disponer de algunos dias.

Estaremos al tanto de lo que en este particular se decida, tan solo para tener al corriente á nuestros lectores y en particular á los aficionados á aquel espectáculo.

«Empiezan á desprenderse emanaciones fétidas de las aguas en corrupcion que hay en la orilla del mar, en el sitio en donde desemboca la Riera y de las encharcadas que existen en el propio cauce no lejos del puente de madera.

Si ahora ya se dejan sentir tales miasmas, á pesar de ser todavía baja la temperatura respecto de lo que es en los meses de fuertes calores, es de presumir que en esta época los desprendimientos serán tales que hebrán de alterar sin ningún género de duda la pureza del aire y en su consecuencia la salud del vecindario y hasta la de las personas que transiten por aquel lugar.

En la alternativa de ocurrir tales hechos, seria preferible se pensase y llevase á efecto el pensamiento de sanear en debida forma aquellos focos infecciosos, salvo el caso de que se quiera esperar á que causen algunas víctimas, siguiéndose la costumbre de siempre.»

Dice El Diario de Barcelona del dia 12: «Varios jóvenes de esta capital han iniciado el pensamiento de organizaren breve una excursion á las renombradas cuevas de Artá, de Mallorca. Al mismo tiempo se proponen visitar los excursionistas otros sitios notables y pintorescos de las Islas Baleares.»

Esta mañana ha fondeado en el puerto un buque procedente del extranjero con carga de pipas vacias.

Esta mañana á las once ha fondeado en este puerto el vapor Union procedente de Alicante é Ibiza con 32 pasajeros, balija y carga.

BOLETIN

El número 2333 del periódico oficial contiene:

Orden del Sr. Gobernador convocando á la Diputacion Provincial á sesion extraordinaria.

Aviso de la misma autoridad sobre

censos pertenecientes á establecimiento de Beneficencia.

Rectificacion de unos datos oficiales sobre precio del trigo candeal en Menorca.

Estado demográfico sanitario. Orden para la captura de un soldado desertor del Batallon Reserva de Mallorca.

Reglas para la conversion de Deudas consolidadas al tres por ciento interior y obligaciones del Estado por ferrocarriles!

Subastas de los derechos de consumos de Muro, Pollensa, Andraitx y Establiments.

Venta de una porcion de tierra nombrada «Can Cayró», término municipal de Inca.

Edicto llamando á las personas que puedan tener algun derecho en la herencia de D. Bartolomé Ferragut y Capó, fallecido en Palma.

Otro llamando á los que se crean perjudicados con la inscripcion de un derecho de agua de la fuente de la Olla, término de Sóller, en el Registro de la Propiedad, á nombre de doña Luisa y doña Brígida Castañer y Moréy.

Venta de dos fincas situadas en el lugar de Ullaró, sufragáneo de Campanet. Edicto llamando al recluta José Costa del Batallon Reserva de Palma.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Anuncio para alquilar un local con destino á oficinas de Obras publicas.

Otro convocando junta general de accionistas de la Fábrica de sal de Ibiza, para el dia 22 del actual.

Continuacion de la Instruccion para los aspirantes á ingreso en la Academia General Militar.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion extraordinaria para hoy 16 mayo BENEFICIO Y DESPEDIDA DE LA ESTUDIANTINA ESPAÑOLA FIGARO. DEDICADA Á LAS SEÑORITAS DE ESTA CAPITAL.

PROGRAMA

PRIMERA PARTE.

Geralda—Archa.—Juarranz. El Paraiso—Valses.—Quevedo. La Granadina—Mazurca.—Caro.

SEGUNDA PARTE.

Obertura Marta.—Flotowfe. Serenata.—Schuber. La Palmesana, Polka.—Fernandez. (Dedicada a esta Ciudad.)

TERCERA PARTE.

El Beso—Mazurca.—Mora. Popurri—Aires Nacionales.—Granados. Polka—Humorística.—Granados.

Entrada general 3 rs.—Al paraiso 4'60 rs.—Medias entradas 1 real.

A las 8 y media.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 15 á la 1 t.

(Recibido á las 2'29 t.)

El Banco de España ha subido el tipo de descuentos al cinco por ciento.

El juéves se celebrará un meeting para tratar la reforma de los aranceles.

4 p^o interior perpétuo; 65'05.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputación.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA.

COMPañIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
domiciliada en Barcelona

CALLE DE SAN HONORATO, ESQUINA A LA PLAZA DE SAN JAIME

Capital de garantía: 10.000.000 de pesetas.

Las operaciones de este Banco comprenden tres secciones que son

LA CAJA DE IMPOSICIONES

Se admiten imposiciones al interés de 4 por 100 anual. La primera imposición no puede ser menor de 100 pesetas; las siguientes se admiten desde 25 pesetas. El imponente puede retirar las cantidades de los intereses, en todo ó en parte, el día que quiera. Si los depósitos se hacen por un plazo fijo, el interés es convencional.

LOS SEGUROS MÚTUOS

En esta combinación pueden inscribirse niños y personas de todas edades bajo la condición de renunciar el capital ó intereses ó solamente á los intereses si el sólo muere. Por medio de este seguro pueden formarse insensiblemente capitales para dotes, para redención de quintas ó para establecerse los jóvenes en alguna profesión ó industria y por su medio puede además cualquier persona ir aumentando su capital para gozarlo mas tarde ó legarlo á sus herederos.

LOS SEGUROS A PRIMA FIJA.

Hasta hace poco en España carecíamos de uno de los elementos indispensables para afianzar de una manera fácil y estable el porvenir de las familias, es decir, no teníamos el medio de proporcionarnos lo que en el extranjero es considerado por cualquier jefe de familia como el patrimonio mas seguro, como la herencia mas legítima de la provisión y cariño de los adios.

El Banco Vitalicio, pues, ofrece estos medios, estos recursos, á cuyo efecto tanto para constituir capitales, como para crear rentas, ha establecido todas las combinaciones necesarias y todo lo mas perfecto que la práctica y experiencia de diez siglos ha acreditado.

Para informes en Palma podrán dirigirse los señores suscritores, al Sr. D. José L. Pons calle de San Sebastian número 10, piso principal.

LA GIRONDE

SOCIEDAD DE SEGUROS MÚTUOS

A COTIZACION FIJA

CONTRA EL GRANIZO Y LA MORTALIDAD DEL GANADO

EXISTENTE DESDE EL AÑO 1870

Constituida con conformidad á la ley del 23 de julio 1867, y el decreto imperial del 22 de enero 1868, segun acto depositado por el Sr. THIERRÉE en Burdeos.

DIRECCION GENERAL: 92, cours des Fossés, 92, BURDEOS.

CONSEJO DE ADMINISTRACION.

SRES. PITON, comisario de vigilancia á la Compañía de los ferrocarriles del mediodía, Presidente.

CLIQUEUNNOIS (X), capitán de la guardia civil condecorado de la cruz de la Lejion de honor.

GAZEAUX, antiguo magistrado, propietario.

Sr. TRUBESSET (O X), consul, propietario, Director.

SRES. PINAUD, antiguo notario, consejero de provincia, propietario.

BEAUFORT (baron de) (O X), antiguo alumno de la escuela de Ingenieros, propietario.

TEYSSONNIÈRE (X), ingeniero de los puentes y caminos, experto de los tribunales, comisario.

Todas las legítimas esperanzas del agricultor son sin duda sobre la cosecha la cual infelizmente es expuesta al granizo que aniquila en un momento el trabajo de un año de sudor y que la ciencia humana no puede combatir. El hombre entonces no puede ser protegido que por una Ca de seguros, y dejar de tomar semejante medida, es un perjuicio muy grande, además, es hacer poco caso de sus intereses.

La cosecha es el premio de un año de trabajo que un huracán de algunos minutos puede hacer desaparecer; entonces es menester asegurarse.

La sociedad LA GIRONDE asegura cualquier cosecha que puede ser destruida ó perjudicada por el granizo; las operaciones de esa compañía de seguros se extienden en toda Francia y los países limitrofes; la cotización siendo calculada por cada localidad y por cada riesgo segun su naturaleza respecto al granizo que amenaza mas un punto que otro.

Además de la cosecha hay otro punto importante por el agricultor, es el ganado. Aunque no sea expuesto al granizo tiene tambien sus enfermedades y varios accidentes á los cuales sin expuestos y contra ellos, un agricultor tiene que ser prudente. Queriendo entonces dar al agricultor los medios de ser prudentes hemos instituido á ese efecto la Ca de seguros contra la mortalidad del ganado.

Estos dos géneros de Cas confundidos en una tiene por objeto la economía de los gastos de la administración dando á una los ventajas de un año abundante en cosecha y recíprocamente con semejante y tan vasta organización, LA GIRONDE ofrece una seguridad perfecta. La cotización siendo fija el asegurado sabe los límites donde el se pone.

El asegurado no es expuesto á un pedido de fondos, la cosecha del año siendo mala y los años de abundancia son por consiguiente los que tienen que restablecer la diferencia. Este sistema ha sido admitido por la generalidad de las naciones teniendo á la misma vez la economía y la seguridad y del poco gasto instituyendo la prima fija y que desde que el agricultor esta asegurado ya conoce por supuesto sus compromisos respecto á la sociedad.

LA GIRONDE ha sucesivamente tomado todos los medios que la experiencia puede dar, así es que su sistema, si no es lo mejor es el que se acerca mas á las aspiraciones de la generalidad de los agricultores.

Dirigirse al Sr. D. José Arbós y Mestre, Agente general en España.
En estas Islas—Palma calle de Apuntadores número 18 principal.

PRODUCTOS DE LA FARMACIA MOREY.

Muro de Mallorca.—Plaza de San Martí, 2.

Sávia de Pino. Para la curación de las enfermedades del Pecho, Asma, Tisis, Tos, Bronquitis, Opresión, Coqueluche é Irritaciones de garganta, por medio del Jarabe, Píldoras y Pastillas de legítima sávia de pino concentrada por Morey.

La Medicación Fosfórea por Morey. JARABE DE FOSFATO DE CAL GELATINOSO. Contra el Linfatis-mo, Consunccion, Enflaquecimiento y, contra toda clase de debilidades del organismo y enfermedades nerviosas; muy recomendado para facilitar la dentición, é impide á los niños que se encorven sus piernas, si lo toman durante la lactancia y muy útil para las mugeres en estado de preñez. Reinvilier ha obtenido muchas curaciones de Bronquitis crónica y Tisis pulmonar. Enterarse del prospecto que acompaña cada frasco.

Vino de Quina Ferruginoso. Es el mejor Tónico reconstituyente. Numerosas curaciones en casos de Anémia y Clorosis, Leucorreas, Neuralgias y Pobreza de la sangre; aumenta el apetito y dá fuerza y vigor.

Tópico Español, Morey. Medicamento para Veterinaria, Epispástico, Resolutivo y Fundente, reemplaza al Fuego, obra á las dos horas y no perjudica el bulbo piloso.

Depósito general, Muro, Farmacia del autor. Palma, Centro Farmacéutico, Hatina 34 y 36, y en las principales farmacias de las Baleares.

NOTA. Cada frasco lleva la firma Juan Morey y va acompañado de una instrucción.

DICCIONARI mallorquí-Castella

Ordenat en vista de tots els qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerablement aumentat ab totas sas veus d'us modern y antic que no s'troban en ningun d'ells: conténguent sas paraulas mes usuals de sa llengua catalana, valencianas y antigua llemosina: totas sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivissa; sas de ciéncias, arts, oficis, professions, comers, náutica, industria y agriculturas sas estrangeras adoptadas y sas de ss castella, además ensas conversaciones y literatura balear, a b sas respectivas definicions, acepciones, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondat de s'edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe menos acomodada puga poseir un libre de tanta utilitat, es preu de cada entrega será tan sòls de

3 cuartillos de real en toda España.

PUNTS DE SUSCRIPCIÓN.
Palma.—A sa librería d' en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devant sa Diputació provincial, ahont se dirigitán sas peticions y reclamacions.

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremios
Se venden en la imprenta de este periódico á precios barattimos.

EL ALGARROBO

Y SU CULTIVO EN MALLORCA
por D. José Rullán presbítero con adiciones y notas de D. Pedro Estelrich.
Folleto en 4.º menor de cerca de 100 páginas. Se vende á 1 peseta en las principales librerías de esta Capital.

Ley electoral

PARA DIPUTADOS PROVINCIALES.
Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico y en la librería de ROTGER, frente la Diputación Provincial.

TINTA

para sellar sin aceite, negra, en carnada y violeta.
Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.

El Trobador Mallorquin.

Poesías escritas en mallorquin literario, acompañadas de version castellana por D. José Tarongí presbítero, doctor en sagrada teología, canónigo de la insigne iglesia del Sacro Monte, catedrático de retórica y poética en el colegio-seminario de San Dionisio.

Se vende á tres pesetas en la librería de Rotger calle de Palacio número 4.

PRENSAS Y COPIADORES.
Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

Al Público.

En la calle de San Pedro Nolasco número 7 hay un espacioso local para alquilar que tanto puede servir de almacén como para cuadra y cochera. En la misma casa enfermarán.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa.
 - Una remilla papel.
 - Una caja sobres.
 - Una barra lacre.
 - Un portaplumas.
 - Una decena plumas.
 - Un lapicero.
 - Un juego naipes.
 - Un id. carpetas.
 - Un juguete para niños.
- Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

EL PANCARITAT

DE S'ARRACÓ.
Comedi en un acte y en vers mallorquí, per un psgés de Andraitx.
Se halla de venta en la calle de Palacio número 4 á 2 rs. ejemplar.
Tambien se vende en el mismo establecimiento Sa R volució de un poble del mismo autor.

A LOS FILARMÓNICOS.

ALMACEN DE MUSICA

DE PERELLÓ.

19, Union, 19.

Esta acreditada casa, además del gran repertorio que ya cuenta en toda clase de música, acaba de recibir todas las novedades últimamente publicadas, Españolas y Extranjeras, como son las religiosas Operas, entre ellas «Fra Diavolo», Romanzas etc., entre ellas las célebres baillables de la «Mascota» y otras muchas mas, ofreciendo grandes rebajas sobre los precios mareados desde el 50 al 70 p.º.

Gran surtido de cuerdas Romanas y toda clase de accesorios para instrumentos.
Un magnífico surtido de Z calos de todos colores para los Pianos, Pantallas y demás artículos para los mismos.

19, Union, 19.

MUEBLES

DE

V I E N A .

En el almacén de muebles de Bernardo Obrador, se ha recibido ya el completo y variado surtido de dichos artículos y á precios muy ventajosos.

Los muebles recibidos son:
Sofas de todos colores y de varias dimensiones.

- Balancins, id. id.
- Sillones, id. id.
- Lavatorios, id. id.
- Camas que se desarmen.
- Prensas.

Perchas de muchas clases, y una gran variedad en sillas de muchísimos dibujos, y á precios nunca vistos.

Plaza de Cort.

EL BALEAR.

HOJA AGRICOLA Y COMERCIAL.

CUESTION ARROCERA.

Ha pocos dias se verificó una reunion importantísima de los senadores y diputados de Valencia y los dignos individuos de la liga arrocera, bajo la presidencia del señor marqués de Villagonzalo.

Expuso éste, en breves, enérgicas y elocuentes frases, el objeto para que habian sido todos convocados, que no era otro que el informe que proyecta dar la junta de aranceles y valoraciones, favorable á la casa Perez-Odrizola, de Santander, y perjudicial en grado sumo, hasta el ruinoso, para los agricultores valencianos, cuyos productos se han alcanzado y alcanzan solamente por el trabajo honrado á la sombra y amparo de las leyes.

El señor Escrivá de Romani, con frase entusiasta y espíritu patriótico, hizo ver la situacion en que quedaban los arroceros de Valencia desde el instante mismo que reales decretos protegiesen los intereses particulares de un industrial de Santander, con evidente ruina de una hermosa y rica y culta region española.

A dicho señor siguieron en el uso de la palabra los señores Vilanova, con gran sentido práctico; Amorós, con su gran talento y especial conocimiento de los intereses valencianos; Capdepon, cuyo entusiasmo por las cosas de Valencia todos conocen y aplauden; Sorní, á quien la ciudad no ha entibiado el fuego de su alma por defender los derechos de sus paisanos; Sarthou, joven é inteligente diputado por Sueca, que recordó detalles que han de dar mucha luz para descubrir el por qué de cierto empeño en que determinada junta informe en tal ó cual sentido, que ninguno es, ciertamente, favorable á Valencia.

Y ántes y despues que los mencionados señores, el señor Martin de Ollas manifestó sus opiniones acerca de los orígenes y desarrollo de cuestion tan importante, su estado actual y medios necesarios para conducirla á punto conveniente, que es el deber primero de los representantes de Valencia; porque de resolverse en sentido contrario á ésta, más perdería el gobierno por su torpeza en cuidar los intereses de una casa industrial con perjuicio, ruina y miseria de un país tan digno de toda consideracion y todo respeto como el valenciano, más todavía si en cuenta se tiene que el trabajo del arroz nació, vive y prospera al amparo de las leyes. Las ideas expresadas por nuestro director, fueron acogidas con unánimes simpatías por los reunidos en la seccion sétima del Congreso, y tambien se aceptaron los medios que indicó para conseguir el mejor éxito en la gestion de los intereses agrícolas de Valencia.

Pero si el gobierno, mal informado y peor aconsejado, accediese al provecho particular, protestando exageraciones de escuela y consecuencias de ciertas ideas, á veces contrarias á los intereses patrios, por seguro tenemos que no tardaría en arrepentirse; porque no en vano se lucha contra la opinion; no en vano se dañan los intereses de cuarenta mil familias; no en vano se desprecia el trabajo de cien mil ciudadanos honrados; no en vano se hunde en la ruina y miseria á una de las provincias más importantes de la nacion, por ayudar á la especulacion privada, fundándose en argumentos que tienen más de aparatosos que de efectivos.

La reunion terminó con varias y oportunas rectificaciones de los mencionados señores y por acordar que se solicitase una entrevista de los señores presidente del Consejo y ministro de Hacienda, á fin de exponerles la justísima demanda de los agricultores valencianos, cuyas numerosas comisiones deberán llegar á Madrid de un momento á otro.

La alarma en toda la provincia de Valencia es grande, y es fundada. Que sepa este gobierno como evita sus funestas consecuencias.

Nuevas cartas y telegramas acusan el pánico que se ha apoderado de los propietarios de Sueca, Cullera, Solana, Cargante, Alcira, desde Játiva al mar, en una palabra, al ver cercana su ruina, si fuera cierto que la junta de aranceles y

valoraciones, á la que despues de todo, no compete tal asunto, ha sido llamada á informar, y se dispone á hacerlo en sentido contrario á los intereses valencianos sobre la peticion de la casa santanderina Perez Odrizola.

En aquellos mencionados puntos, y como medio de llevar las cosas al último extremo, se ha indicado que si se permite del modo que dicha casa pretende, la introduccion del arroz, se permite tambien la libre introduccion del trigo, con objeto de molerle y exportar la harina á las Antillas, con lo cual los castellanos y otros pondrán el grito en el cielo.

Seria de ver, en efecto, que por fanatismo de doctrina, y sin tener en cuenta los intereses regionales de mucha mas importancia, viniesen abajo en un minuto grandes y costosos sacrificios de años y siglos, se despreciasen los cuantiosos gastos que exige el cultivo del arroz y se olvidase el saneamiento de extensos terrenos, de suyo pantanosos, que influyen hoy benéficamente en la salud pública.

Y cuenta que nada decimos de esos otros argumentos que por Valencia corren con o sin fundamento, no lo sabemos, de los fraudes y contrabandos que tendrán lugar seguramente de decretarse la introduccion del arroz en esa forma y con ese procedimiento.

Por último, comprenderá el país la alarma de Valencia repitiendo, como repetimos, que han llegado y deberán llegar á cientos los comisionados que las diversas comarcas de aquella provincia envían á Madrid, para que, reunidos á los dignos individuos de la liga arrocera, á los diputados y senadores, hagan presente al gobierno la alta necesidad de resolver tal asunto en razon, justicia y conveniencia de una parte importante de España, no en provecho de una casa particular.

SPORT.

En todas partes las carreras se han fundado é implantado para fomentar la cria caballar trayendo yeguas y sementales que sin el aliciente de cuantiosos premios no vendrian al país; en España, aunque tal es uno de los pretextos que hemos aducido, el principal, el que todos llamamos por no cortar el «juego que se da,» como dicen los tahures es que hemos descubierto que el solo anuncio de carreras en Madrid, la aparicion tan sola de los carteles en que se anuncia al pueblo madrileño sus pormenores, bastan para amontonar sobre nosotros preñadas nubes, que riegan á porfia los sedientos campos de Castilla. En Enero, en Octubre, en Mayo, en cualquier mes en que hemos tratado de engañar el tiempo consultiando al Zaragozano y queriendo aprovechar las lecciones recibidas el año anterior, siempre ha venido á *aguar la fiesta* la lluvia, la nieve ó las ventiscas.

Por este procedimiento hemos logrado el verdadero fomento de la cria caballar, y esto es claro. Lloviendo se hermocean los campos y aumenta la cosecha; y como consecuencia natural, baja el precio de la cebada y paja; los prados se cubren de abundante pasto, y como nadie dudará, el ganado bien comido trabaja y se multiplica en excelentes condiciones; hé aquí probada la necesidad de esta diversion tan útil además por infinidad de razones que podríamos dar á algun concejal, que envidioso sin duda de ajenas glorias se ha vengado reduciendo el ya muy reducido premio que en cambio de 48.000 rs. en billetes gratis de tribuna destinaba en años anteriores el Ayuntamiento á la Sociedad de carreras.

Es cierto que esto no hubiera pasado si, segun dicen malas lenguas, la Sociedad hubiera permitido á cierto conocido concejal convertir gratis en vertedero para sus desmontes el centro de la pista; pero nada queremos creer de tan osadas suposiciones, y solo rogamos al señor alcalde visite, ya que tan cerca los tiene esos vertederos establecidos alrededor del Hipódromo por un su amigo, y que forzosamente lo destruirán si por desgracia se repitiera una de esas avenidas que en los

últimos años nos han visitado, aumentando esta vez su efecto destructor, arrasando las arenas depositadas fraudulentamente, sin respetar las rasantes establecidas.

Quisiéramos, pues, saber (dejándonos ya de ambigüedades) por qué el Ayuntamiento ha permitido al Sr. Monasterio verter las tierras del desmonte que tiene contratado en lo que ha de ser Exposicion colonial en el camino de circunvalacion del Hipódromo. Segun ha llegado á nuestros oídos, la razon es la siguiente: al Sr. Monasterio le fueron adjudicados dichos desmontes al exageradísimo precio de 13 rs. metro bajo pretexto y condicion expresa de que habian de verterse las tierras en los derrumbaderos de la montaña del Principe Pio. Una vez contratista de estos trabajos pidió el Sr. Monasterio á la Sociedad de carreras permiso para verter en el centro del Hipódromo las tierras procedentes del desmonte, con lo cual su gasto se reducía considerablemente; pero como la pretension era inconveniente, le fué justamente negada.

Entonces recurrió el Sr. Monasterio al Ayuntamiento, quien más benigno, modificó con notoria diligencia, aunque con la acostumbrada falta de justicia, la rasante aprobada oficialmente por el ministerio de Fomento, y sobre el firme de un camino, que habia costado el año pasado 24.000 duros al Estado, están hoy depositando los carros del afortunado y protegido señor Monasterio las tierras de los desmontes. El estado de este camino es ya tal, que S. M. el Rey que fué ayer á ver galopar sus caballos, se vió obligado á echar pié á tierra, así como S. M. la Reina, cuyo coche hubieron de sacar á brazo los guardas y obreros del Hipódromo. No nos pesa, para que SS. MM. vean por sí en qué manos anda el pandero.

S. M. el Rey ha estado esta mañana de nuevo en el Hipódromo, pero con más precauciones hoy, pues fué á caballo, sin lo cual su coche hubiera corrido la misma suerte que los de S. M. la Reina infantas y los de la señora Heredia y marqués de Alcañices, que todos quedaron enclavados en los lodazales del camino. Llamado con urgencia el señor alcalde, llegó en compañía de su consecuente amigo el Sr. Monasterio y contribuyeron ambos á sacar del atasco los coches de la real casa: el camino estaba intransitable y á duras penas y á costa de grandes sacrificios se hará quizá uno provisional para el primer día de carreras. Nuevo gasto para enmendar un abuso que acusa nuestra viciosa administracion.

Los caballos inscritos para las 20 carreras, son muchos y muy superiores; sino fuese por amor propio, dudo que nadie se lanzara en gastos tan importantes como suponen la adquisicion de caballos de la clase de «Diletto», «Broadside», «Santa Cecilia» y «Milord» para venir á España tras penoso viaje á disputar premios exigüos en proporcion con su crecido precio.

Los potros nuevos cruzados son tambien numerosos y tienen este año la ventaja de encontrar muy pocos adversarios de la última quinta. *Ojen, Campeador, Ubeda y Boccaccio* vienen á reemplazar á *Trovador, Volapié, Barbieri* y tantos otros de gloriosa memoria.

La Sociedad ha hecho cuanto ha podido para remediar el abandono en que le ha dejado este año el Gobierno. Treinta mil reales tan sólo ha otorgado para esta reunion el ministro de Fomento, pero debemos esperar que se pagarán con más puntualidad que los 60.000 reales que con esplendidez se destinaron por esa dependencia el último otoño, y de los cuales no se tiene noticia todavía.

S. M. el Rey, la Diputacion provincial y el Veloz-Club son los únicos que han mantenido sus espléndidos donativos; los ferro-carriles han disminuido algun tanto su presente y el Ayuntamiento sobre todo ha rebajado vergonzosamente á 10 000 reales su ya muy ínfimo premio, y que no era siempre de fácil cobro. Con las ganancias que realizará el Sr. Monasterio habia para algunos premios.

Las carreras suponen grandes gastos y llaman á la corte bastantes forasteros pa-

ra que nuestros ediles comprendan las ventajas que esto reporta á Madrid y vean en el *Sport* otra cosa que lo que decía un señor concejal: «ver correr cuatro pencos flacos.» Las carreras son el único medio que España posee para librarse del tributo que anualmente paga al extranjero por el abandono en que estos últimos años ha estado en nuestra hermosa patria la cria caballar.

La Sociedad, pues, ha tenido que dar más de 6.000 duros de premios, y más hubiera dado si sus fondos no hubieran quedado con este donativo completamente extenuados.

X.

A LOS COSECHEROS DE VINOS.

NUBES ARTIFICIALES.

En presencia de la calamidad que, durante la última semana de Abril ha caído sobre algunas de nuestras mas ricas comarcas vinícolas en forma de helada arrebatando en algunos puntos casi la mitad de la cosecha y en otros puntos casi la totalidad, es oportuno estudiar los preservativos que se emplean en Francia, donde el fenómeno es mucho mas frecuente que aquí.

Hay dos principales: los abrigos de esteras y las nubes artificiales.

Del primero no necesitamos ocuparnos, porque si bien las esteras empleadas para este uso no son muy ordinarias, todavía salen demasiado caras para poderse adoptar, á no ser en viñedos donde se producen vinos de gran precio.

El segundo sale bastante barato para ser aplicable á todos los viñedos sin excepcion, y por lo tanto vamos á describirlo.

Durante el mes de Abril y primeros dias de Mayo (segun las regiones) el propietario de viñas ejerce activa vigilancia sobre la temperatura y el aspecto del cielo.

Coloca además termómetros en las viñas; y cuando por la noche, poco antes del amanecer, la temperatura descende á cierto grado, cuando despiden extraordinario brillo las estrellas, y cuando reinan ciertos vientos, dispone su persona en los campos, y se halla pronto á combatir al enemigo.

El humo de hojas, yerbas y ramaje medio húmedos no se eleva en el aire sino que parece pegarse á la tierra encendiéndose pues en el momento oportuno hogueras de antemano preparadas con dichas materias se produce ese humo espeso y pesado, que envuelve á las viñas y anula los efectos perniciosos del frio y de la irradiacion.

Como el peligro de la helada no es sino por cortos instantes estas nubes artificiales tienen la suficiente duracion.

Últimamente se ha perfeccionado esta práctica apelando á los aceites «pesados» y baratos residuos de la fabricacion del gas. Con estos se rocían las hogueras de hojas y ramaje, ó bien se usan puros poniéndolos en cazuelas de barro común, distribuidas dentro de las viñas.

Las operaciones cuesta unos pocos jornales y el material ocasiona tambien poco gasto.

Una dificultad existe sin embargo para introducir esto en España, ó al menos en ciertas provincias en que la propiedad está sumamente dividida.

¿Cómo ha de poder un propietario que tiene diez ó veinte parcelas de viña, repartidas en uno y á veces en dos términos municipales bastante extensos, ejercer la vigilancia necesaria para que el preservativo se aplique en el momento preciso, sin retraso ni negligencia?

Este inconveniente no puede salvarse sino por la asociacion.

Dividiendo un término municipal en número conveniente de secciones, de cada una de ellas se encargaría una persona que correría con la direccion de los operarios.

Mucho tememos, al dar este consejo, que las rivalidades frecuentes en los pueblos impidan llevarlo á la práctica: el interés suele sacrificarse á la pasion.

Pero en el pueblo feliz donde no exis-

tan rencillas y enemistades, nada más hacedero.

En los demás, h e ah  un nuevo argumento   favor de las permutas,   fin de concluir con la parcelacion excesiva y acercarnos   la constitucion del coto redondo.

(El Dia.)

LAS GALLINAS.

H cese con actividad hoy d a la persecucion   los animales da inos sobre todo   los zorros, y es de suponer que muy en breve habr n desaparecido de esta provincia, pues sabemos que se les busca y estermina en los montes de mas espesura y elevados, donde tiene sus principales guaridas.

Esto contribuir , no cabe duda, al fomento de las aves de corral, y sobre todo las gallinas, cuyo producto constituir  una riqueza imponderable en la provincia, como hemos demostrado en otras ocasiones.

A este objeto vamos   permitirnos hacer algunas ligeras indicaciones   los que se dedican   la cria de esas aves, por los buenos resultados que debe darles.

Este pais, con su vegetacion perenne   insect vora cuenta ya con la principal base para la alimentacion de las gallinas y no hay necesidad de acudir   formar pudrideros, como le sucede   otros que se dedican   esa industria, y son menos favorecidos que nosotros por la naturaleza.

Las mejores gallinas para la produccion de huevos, en lo general, se escogen que tengan el cuerpo redondo, pala corta, cuello grueso, cabeza grande, cresta encarnada y doblada, ojo vivo y mirada ardiente, las de poco peso y muy plumadas se eligen para la cria de pollos.

Cuando no habitan   las orillas del mar   de los r os, se les muelen conchas de mariscos y se les echan para que las coman y evitarlas el que desoven. En el invierno y en las ma anas frias los gallineros deben abrirse tarde y darles algun grano de alimento en aquel acto.

Es muy comun destinar al peor sitio de la casa para gallinero sin reparar si tiene   no condiciones apropiadas para tal objeto, efecto de nuestro car cter poco observador. Los gallineros deben instalarse en sitios templados, secos y que les d e el sol, y si pudiese ser, al naciente, pues son aves que rechazan la humedad y jams se ba an, haciendo su limpieza en espulgaderos de tierra.

Este a o efecto de las lluvias que venimos sufriendo desde el verano anterior y los cambios estremosos de temperatura en la presente primavera, se ha presentado en las gallinas una enfermedad epid mica, que en algunas aldeas amenaza acabarlas, como tienen sucedido en otras  pocas,   cuyo mal d bese acudir con tiempo y ent nces es f cil evitarlo. Unas veces por el exceso de humedad en el local en donde duermen y falta de limpieza, y otras porque se llenan los gallineros de peque os insectos y pulgones, que acuden   ellas y les produce una especie de fiebre, les hace da o el contacto del aire fr o en ese estado y les sobreviene la muerte, lo cual se puede remediar   poca costa.

Los gallineros deben limpiarse   menudo y exahumarse con incienso y azufre cuando ellas est n fuera, enseguida, cubirles el piso con yerba   paja muy seca y mucho mejor con tierra quemada que envuelta con sus plumas y desperdicios es un abono sumamente apreciado, en especial para las legumbres y  ltimamente espolvorear sus paredes con polvos insecticidas (con una caja de seis reales hay para doce gallineros.) Tambien quieren alguna ventilacion, sobre todo cuando son muchas. De este modo, que es poco costoso, las librar n sus due os de esa epidemia destructora y   poca costa evitar n grandes p rdidas.

El *Urumea* de San Sebastian publica el siguiente articulo sobre piscicultura que no deja de ser interesante.

LA PISCICULTURA EN EL EXTRANJERO.

Hace veinte y tantos a os, cuando el arte de explotar el agua como se explota la tierra, estaba en su infancia, decia Toussenel que la piscicultura habia de ser, andando el tiempo, de todo lo que se refiere   agricultura, lo que con m nos trabajo dar a mayor n mero de productos.

Los estudios necesarios para resolver cientifca y pr cticamente ese problema, fueron hechos en Francia antes que en ninguna parte; pero por una aberracion incomprensible no se han practicado despus.

El actual gobierno de la rep blica, dando   este asunto la importancia que realmente tiene, se ha visto en la necesidad de nombrar una comision que pase al extranjero   estudiar los progresos realizados en esa industria y organizar despues la ense anza de la piscicultura en los establecimientos de ense anza agr cola.

Nuestro gobierno debiera imitar   del pais vecino, porque los frutos que pueden dar esa ense anza, pueden calcularse por los que ha dado en otros puntos del extranjero donde se halla establecida.

En Prusia, por ejemplo, cada escuela pr ctica de agricultura, y hay diez y ocho, es al mismo tiempo un establecimiento de piscicultura. Se dan lecciones te ricas   los alumnos, al mismo tiempo que se les inicia en las operaciones cl sicas de la fecundacion   incubacion de los huevos.

En la escuela pr ctica de B burgo, por ejemplo, algunos metros cuadrados de terreno, cuyos gastos de instalacion ascendieron   unos 1.000 francos han producido 130.000   200.000 pececillos cada uno con los huevos llevados de Huningue   el Brisgau,   procedentes de reproductores conservados   cogidos en los alrededores.

Los pececillos son puestos en libertad en el Kyll   en el Nimms tan pronto como pierden el vericulo. Los resultados han sido tales que en 1882 se observ  habian desaparecido de aquellos dos r os casi todos los otros pescados. Los peces machos se hicieron diez veces mas numerosos que antes de hacer el experimento. En el distrito de Erdoy, por donde pasa el rio Kyll, se vendieron en 1881 de 18   20.000 libras de pescado fino.

Cuando se leen estos datos, nos asombra por que en Alemania haya hecho tan grandes progresos la piscicultura. La produccion del pescado ha sido protegido en todo el pais, y hoy produce veinte veces m s que hace quince a os. El principe de Bismark ha sido uno de los primeros en dar ejemplo de esta fecunda utilizacion de las aguas. Segun un peri dico aleman, el canciller confiesa que el producto de los estanques que tiene en sus posesiones, que no pasaba de algunos centenares de francos antes de ser poblados de peces, ascienden hoy   mas de 50.000 pesetas.

Uno de los establecimientos de piscicultura m s notables de Europa, es el que existe en Ettelbruch, en el gran ducado de Luxemburgo, y   prop sito de  l daremos algunos datos, que prueban cu n sencillamente pueden hacerse esas operaciones.

Alquilan una habitacion por 400 francos al a o con un molino; le dan 200 francos al guarda, 250   300 francos que se calculan para gastos generales, y 150   200 para entretenimiento del material. Total, el presupuesto anual del establecimiento piscicolo de Ettelbruch, no pasa de 4.000   4.200 francos.

La produccion anual es de 145.000 pescados, de los cuales 35.000 truchas y salmones. Del extranjero se llevan los huevos que se fecundizan artificialmente.

Los peces son trasportados desde alli   todos los r os de aquella parte del pais, sobre todo al Alcette, Wark y Sure, dando adem s una cantidad de peces   todos los propietarios de estanques que la pidan.

La primavera dejan los pececillos destinados   poblar las aguas,   la orilla siendo trasportado, desde el establecimiento en recipientes de zincs donde caben de 16   18 litros de agua.

El establecimiento de que venimos hablando fu  creado en 1873, y los efectos de su influencia se manifestaron muy pronto. Algunos distritos del Sure, que tenian la pesca arrendada por 20   30 francos al a o piden hoy 200   300 y eso que apenas hace diez a os que se cre  el establecimiento de piscicultura, en los alrededores.

Con mucha frecuencia hay pescador de ca a que coje en un d a de 20   25 piezas, durante la  poca de cinco meses al a o en que se permite la pesca.

Hoy el peque o distrito de Ettelbruch, vende el solo 50.000 libras de truchas anualmente. De ese modo que hemos indicado se han obtenido con medios tan peque os, resultados tan grandes, y lo

que alli se ha hecho se pudiera hacer sin dificultad en todos los paises.

En Howiotown (Escocia) se hizo algo tambien en el sentido de los progresos de la piscicultura. Entre otras cosas se ha resuelto el problema de hacer que nazca y crezca la trucha en un recinto cerrado de donde no sale nunca. En la  poca   prop sito se fecundizan 400   420.000 huevos por d a. Los productos se encierran en recipientes   prop sito y se les mantiene con carne de caballo y conchas marinas durante el estio, para alimentar esas poblaciones de peces se gastan en una semana tres caballos.

Se calcula que cada trucha necesita para alimentarse sustancias alimenticias que equivalen   la quinta parte de su peso cuando est  viva y el alimento debe d rseles en dos   tres veces cada d a.

En Francia tambien hay aunque en muy corta escala un establecimiento de piscicultura que creemos es el  nico. Est  en Nanteuil, y dedicado   la cria de la trucha alimentada con carne de caballo.

En varios paises de Europa se ha intentado aclimatar el salmon de California y en todas ellas el experimento ha obtenido resultados satisfactorios.

En el «aquarium» del Trocadero, en Paris, se pusieron huevos de salmones de California en 1878 y en 1882 se obtuvieron 30.000 huevos, muchos de los cuales no fecundizaron; pero de todos modos, hay alli hoy unos 2.500 salmoncillos.

LOS CARBONES ESPA OLES.

Algunos peri dicos han vuelto   tratar de la cuestion de los carbones de Asturias, presentando un estado de la explotacion de las minas de Langreo en los cinco  ltimos a os, estado del cual aparece un considerable aumento, que de continuar, ofrecer    no dudarlo, los mas halag enos resultados.

En 1878 ascend  la explotacion   167.658 toneladas; en 1879   179.400; en 1880   198.935; en 1881   213.704 y en 1882   219.508. La exportacion por el puerto de Gijon con destino   Bilbao fu  en 1878 de 13.004 toneladas; en 1879 de 16.525; en 1880 de 22.240; descendiendo en 1881   18.531 y en 1882   17.049. Es decir, que la diferencia entre 1881 y 1880, fu  de 3.709 toneladas y en 1782 de 5.491, cerca de una cuarta parte lo cual es muy notable en el espacio de dos a os.

Un de nuestros colegas explica la baja por el aumento del consumo local, explicacion que podria aceptarse si se hubiesen establecido grandes f bricas que en dos a os pudieran consumir la diferencia que se advierte;   si se hubiesen abierto ya las vias de comunicacion para el transporte del carbon   otras provincias. Mas no habi ndose abierto f bricas ni terminado el ferro-carril de Asturias, hay que buscar la explicacion en otras causas no en Asturias, sino en Bilbao, de donde proceden los pedidos.

El descenso en la exportacion para aquel punto ha sido anterior   las rebajas que se establecen en el proyecto de ley de primeras materias y ha de suponerse que una vez en vigor la reforma sea mucho mas considerable, llegando tal vez   cerrarse aquel mercado para los carbones de Asturias.

Ya que se prevea este resultado, debiera buscarse nacional compensacion, emprendiendo las obras necesarias en el puerto de Gijon y acelerando la apertura de vias de comunicacion de Asturias con las dem s provincias para que pueda dar f cil salida   sus carbones. Entre proteger la industria extranjera con la mayor baratura en la introduccion y la industria nacional con el fomento de la produccion, no debe haber duda ni vacilacion alguna. En el a o 1882 se introdujeron 4.100.000 toneladas de carbon extranjero y con la rebaja de derechos se introducir  mas: las producciones de las minas de Asturias ha aumentado, mas si no se facilita la exportacion,  de qu  servir  ese aumento?  no se llegar  por el contrario   una completa paralizacion?  es este el medio mejor de que la produccion nacional de carbones llegue   proveer   todas las exigencias de las dem s industrias?

NOTICIAS.

En el mes de Mayo se siembra maiz, guisantes tardios, ca amos y linos, se escardan los cercados, sangran los lugares pantanosos y h medos, se da una segunda labor   las tierras y acarrea el esti col; h cese provision de le a para que-

mar, se queman las tierras y arrancan las retamas, zarzas, juncos y dem s que no se quiera crezcan; se retira el agua de las pedreras para que no pudran el heno.

Si mbrase colifloros, lechugas, verdolagas, coles de Milan, verzas de invierno alcaparras capuchinas, acelgas achicorias y apio; cubrense, aunque por poco tiempo, los cohombros y melones, pl ntanse  stos, pepinos, calabazas y verdolagas para simiente.

Al primer tercio del mes se siembran las simientes de claveles, prepar se la tierra con arena y se pasa con cedazo. Se arrancan    ltimos de mes las tulipas muertas en planta, se ponen   la sombra clavelinas y alelies, se riegan las francesilas y plantan margaritas, orejas de oso, narcisos blancos, maradillas y pensamientos.

Aventuras de un ingeniero novel.—Esta interesante obrita, en forma de novela, escrita por un ingeniero tan ilustrado como conocido por sus muchas obras cientifcas, y traducida por D. JUAN ELOY DE BONA, acaba de ser publicada, lujosamente impresa, en magnifico papel y con excelentes grabados.

De ella ha dicho otro ingeniero distinguido, al aparecer recientemente en Francia:

«Este precioso librito est  destinado, principalmente,   los j venes que quieren emprender la carrera de ingeniero civil,   de contratista, en las obras de las Compa as   del Estado. Definiendo las funciones que los discipulos habr n de desempe ar en su d a,   inici ndolos en los detalles de su profesion, estas descripciones constituyen una utilisima preparacion de sus estudios. Como tema de desarrollo, se ha tomado la construccion de un camino de hierro.

«El libro de Emile With, al que ha dado la forma de una novela, contiene preciosas noticias sobre los indios *piele-rojas*, sobre el naturalismo, la literatura actual; en una palabra, esta novela t cnica forma una pequena enciclopedia curiosa, por la cual cumplimentamos singularmente   nuestro simp tico compa ero.—E. DE MONTBEL.—*Ingeniero.*»

Ventilador Reimers.—M. Jacobo Reimers, de Davenport (Iowa), ha ideado un sistema de ventilador de aplicacion en los hoteles, *restaurants*, oficinas, etc. Se le construye de diferentes dimensiones, utilizando segun los casos, para ponerle en marcha, toda clase de motor, resorte peso, m quina de vapor, de agua, de gas, etc.

El aparato consiste, en un eje de paletas ordinario, que gira dentro de un recept culo provisto de una serie de peque os tubos encorbados en direcciones distintas, segun convenga, por los cuales sale el aire impulsado por las paletas. Puede ser colgante, colocado sobre una mesa   sobre un piso, y se le pueden dar todas las disposiciones convenientes para aplicarlo donde se quiera.

Estadistica de seguros sobre la vida.—*La Gaceta Estadistica de Suiza*, nos proporciona algunos detalles interesantes acerca de los seguros sobre la vida en diferentes paises. El capital asegurado se elevaba en Suiza (  fines del a o 1881)   la suma de 193 millones de francos   sean 67 francos por habitante; en Austria-Hungria (  fines del 80)   795 millones,   sean 51 francos por habitante; en Francia (  fines del 81),   254.3 millones   sean 67 francos por habitante; en Inglaterra (  fines del 79)   10,500 millones   sean 297 francos por habitante; y en los Estados-Unidos (  fines del 81)   32,990 millones   sean 654 francos por habitante.

Manteca vegetal.—Se toman cuatro onzas de nueces del Brasil, las mejores y mas hermosas que se puedan encontrar, se reducen   polvo fino, se hechan cuatro onzas de aceite de olivas puro y se agita suavemente hasta que se forme un caldo espeso. En seguida se a aden ocho onzas de flores de trigo, y 1/4 de onza de sal, y se agita bien hasta formar una pasta espesa y lisa.

Este producto natural, debido al ingl s Jespon, es muy superior   las numerosas falsificaciones que se sirven con el nombre de manteca.

Palma mi rcoles 16 de Mayo de 1883.